

Valdivia, modelo

- Valdivia tiene razones fundadas para enorgullecerse de su identidad verde.

Durante décadas, la academia, las autoridades locales y las organizaciones ciudadanas han construido un valioso ecosistema de conocimiento, defensa y gestión de los espacios naturales urbanos.

Este trabajo colaborativo permitió visibilizar el daño ambiental al río Cruces, reconocer el valor estratégico de humedales como Angachilla y posicionar a Valdivia como ciudad humedal en el escenario internacional.

Hoy la protección de esta naturaleza urbana enfrenta desafíos complejos que exigen superar la noción tradicional de “áreas verdes” y avanzar hacia una comprensión integral de la biodiversidad urbana local. La fragmentación de hábitats producto de la urbanización junto con los impactos crecientes de la crisis climática, están debilitando progresivamente los ecosistemas que hacen de Valdivia una ciudad singular.

Junto a su valor intrínseco, la naturaleza urbana fortalece la cohesión social y actúa como refugio climático tanto para las personas como para la biodiversidad. Incorporar la biodiversidad urbana en las decisiones del futuro de la ciudad permitiría consolidar a Valdivia como un referente de planificación urbana resiliente para el sur de Chile.

Frente al cambio climático, no proteger la naturaleza urbana ya no es una opción.

Margarita Jans
Académica Arquitectura UDP